

Paris, le 23 mars 2022

Le Resah publie un nouveau guide « Comment acheter plus responsable dans le secteur de la santé ? » et lance le groupe d'étude et de benchmarking « Rejoindre le parcours national des achats responsables »

Si elle préexistait à la crise sanitaire, la prise de conscience de la nécessité de modifier nos pratiques afin de préserver l'avenir de l'humanité a été exacerbée par la pandémie Covid. A l'image des autres institutions publiques, le système de santé se doit d'être exemplaire en matière de responsabilité sociale et environnementale, voire sans doute même plus vertueux. Car le fonctionnement au quotidien des hôpitaux, cliniques, EHPAD, laboratoires d'analyse, centres d'imagerie, structures médico-sociales, impacte fortement notre environnement. Pour changer les choses, les acteurs du secteur de la santé disposent d'un levier majeur, leurs achats. Au cœur des organisations, les fonctions achats, reconnues comme stratégiques, sont en mesure d'initier et de porter dans toutes ses dimensions une démarche RSE, gisement de nouvelles performances. Aujourd'hui matures, elles ont la capacité de s'engager dans cette voie et de passer à l'acte dès aujourd'hui.



Le guide publié par le Resah intitulé « **Comment acheter plus responsable dans le secteur de la santé ?** », dans le cadre de son activité d'éditions, a pour ambition de présenter l'ensemble des moyens et solutions qui rendront possible cette transformation, notamment le parcours national des achats responsables, cadre méthodologique et structuré, idéal pour progresser par étapes et améliorer les pratiques des acheteurs hospitaliers. (guide transmis en pièce jointe)

Parallèlement à la publication de ce guide, le Resah a lancé le 17 mars dernier son premier groupe d'étude et benchmarking (GEB) intitulé « Rejoindre le parcours national des achats responsables ». Ouvert aux adhérents du Resah, ce GEB a pour objectif de permettre à ses membres de s'inscrire dans une démarche commune de pratiques plus responsables vis-à-vis de leurs fournisseurs mais aussi de faire reconnaître leur engagement en faveur d'une politique d'achat responsable. Il est parrainé par Pierre Pelouzet, Médiateur des entreprises et présidé par Stéphanie Geyer, directrice des achats et de la logistique du CHRU de Nancy, premier hôpital public de France à rejoindre le parcours national des achats responsables. 8 établissements de santé ont souhaité rejoindre le groupe : le CHU de Strasbourg, le CHU de Toulouse, le CHU de Brest, le GHU Paris Psychiatrie Neurosciences, le GHT Yvelines Nord, le CHU de Dijon, le CH de Bourg-en-Bresse , l'Hôpital du Pays de Salenais.



A l'occasion de la première réunion, 4 des membres du GEB ont souhaité signer officiellement la Charte « Relations fournisseurs et achats responsables » qui représente la 1^{ère} étape de l'engagement dans le parcours national des achats responsables. Ils suivent ainsi les traces du CHRU de Nancy qui était jusqu'à présent le seul hôpital public signataire.



Les prochaines réunions auront pour objectif de travailler autour d'autodiagnostic « RSE » des fonctions achat, d'échanges de bonnes pratiques, de construction de boîtes à outils avec clauses type, etc.

A travers ces différentes démarches, le Resah, qui a récemment obtenu le label relations fournisseurs et achats responsables et qui sera associé à la gouvernance du PNAD 2022-2025 en tant que membre du comité de haut niveau, souhaite conforter son rôle et sa responsabilité d'acteur public impliqué dans les enjeux du développement durable et sociétaux et apporter son soutien effectif aux établissements en les faisant bénéficier directement et opérationnellement des actions qu'il mène.

Contact presse

Sandrine Bourg

Directrice de la communication

s.bourg@resah.fr